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江西宜春人大开展专题询问

十部门“应考”大气污染防治

◆本报记者熊志强

江西省宜春市文
化艺术中心袁州厅日
前座无虚席，一场特殊
的“问政考试”正在进
行，市人大就宜春中心
城区环境空气质量问
题对市环保局、市城建
局、市城管局、市交通
局、市国土局等10个
单位开展专题询问。

2016 年至今，宜
春市中心城区空气质
量逐步下降，最严重
的时段出现在去年冬
季和 2017 年春节前
期。空气质量与广大
群众日常生活息息相
关，也是人大代表关注
的热点。空气质量下
降的原因是什么？发
现问题将怎么解决？
市人大对此一一进行
了询问。

中心城区空气质量为什么下降？

“造成宜春中心城区空气质
量 下 降 的 主 要 原 因 究 竟 是 什
么？要解决大气污染问题还有
哪些难点？下一步将采取哪些
措施来改善环境空气质量？”专
题询问开始，市人大常委会委员
辛海波率先发问。

宜春市环保局党委书记徐
水云坦诚回应：“市环保局作为
大气污染防治的统一监督管理
部门，对宜春中心城区环境空气
质 量 下 降 负 有 不 可 推 卸 的 责
任。空气质量下降主要原因有

两个，一是自身排放污染物造
成的，二是由于气候地形条件
影响造成的。”

徐水云介绍，去年以来，市
环保局对宜春中心城区大气污
染开展督查，从督查情况来看，
问题主要集中在 4个方面：

一 是 道 路 扬 尘 、建 设 工 地
扬尘、混凝土搅拌站扬尘、砂石
场 扬 尘 以 及 城 区 周 边 山 体 开
挖、余土倾倒扬尘等问题较多。

二 是 城 区 周 边 特 别 是 新
坊、南庙一带部分瓷土矿山开

采和石材加工企业粉尘污染比
较严重，宜春经开区、袁州区部
分工业企业大气污染物不能稳
定达标排放，袁州区 2016 年工业
能耗比上年提高 12.47%。

三 是 中 心 城 区 机 动 车 保 有
量急剧上升，黄标车、老旧车淘
汰不到位，机动车尾气污染日益
突出。

四是露天烧烤、餐饮油烟、
大量燃放烟花爆竹污染以及少
数市民露天焚烧垃圾、秸秆等产
生的烟尘污染等。

专题询问推动大气污染治理

“我们调研中发现一些工地
洗车平台闲置没发挥应有作用，
你们如何采取措施加强监管？”

“交警部门对机动车尾气污
染 防 治 主 要 负 有 哪 些 监 管 职
责？履行得如何？”

“市城建局在建筑工地扬尘
治理中具体开展了哪些工作？”

“经开区辖区内燃煤小锅炉
是如何整治的？”

专题询问现场气氛热烈，市
人大常委会委员和人大代表紧
追不舍，一问到底，既要路线图，
又要时间表。短短两个多小时，
抛出 10余个问题。

同时，市人大提前通过网络
发布建言“征集令”，部分网友的
提问也在现场得到回复。

结束时，不少部门负责人表
示，参加专题询问，对自己触动

很大，通过与市人大常委会委员
和人大代表面对面的交流，进一
步认识到大气治理工作离老百
姓的期望值还有很大距离，更增
强了做好这项工作的责任感、紧
迫感、使命感。

大家表示，下一步要对会上
提出的问题进行认真梳理，抓住
关键环节，全力推动大气污染治
理，争取早日让人民群众满意。

本报见习记者韩东良 通
讯员徐万宁宿迁报道 江苏省
宿迁市委副书记、市长王天琦
日前率队，赴洪泽湖等地突查
非法采砂情况。

近年来，受采砂暴利诱惑，
少数不法分子进行非法采砂。
宿迁市不断加强巡查，持续推
进高压整治。

近日夜晚，王天琦带领有
关县区和市直相关部门主要负
责人到洪泽湖、徐洪河等地突
查非法采砂情况，并召开现场
会部署打击非法采砂工作。

王天琦实地查看了徐洪河
周边环境，并登船在洪泽湖上
突击检查非法采砂。检查中，
虽然没有发现非法采砂行为，
但徐洪河河道内、洪泽湖中仍
有停放的采砂船只。

王天琦说，洪泽湖是泗阳、

泗洪的饮用水水源地，如果任
由 非 法 采 砂 破 坏 洪 泽 湖 的 水
质，洪泽湖的生态必将受到严
重影响。推动洪泽湖黄砂禁采
只是手段，根本目的是为了提
升洪泽湖的水质。

宿 迁 市 有 关 部 门 将 通 过
配 备 无 人 机 对 洪 泽 湖 及 周 边
水 域 进 行 无 死 角 巡 查 ，采 用
陆 上 巡 查 及 对 砂 场 砂 站 进 行
可 记 录 式 巡 查 等 方 式 ，严 厉
打 击 非 法 采 砂 。 一 旦 发 现 偷
采盗采，船只一律没收，人员
一 律 采 取 司 法 强 制 措 施 。 加
大 奖 励 举 报 力 度 ，对 举 报 属
实的予以重奖。

宿迁所辖各县区将加大联
动执法力度，除分散的执法行
动外，各县区实行 3 天一次的
执法联动，始终保持执法、巡查
和打击的频度和密度。

保护洪泽湖水质和周边生态环境

宿迁市长夜查非法采砂

地处桂北的广西柳州市
融 安 县 日 前 万 物 复 苏 、树 木
吐绿，春意盎然，处处充满生
机活力。当地是国家生态保
护 重 点 县 ，全 县 林 地 352 万
亩，有林面积 253 万亩，森林
覆盖率达 79.21%。
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“重大节日纪念日”
彩版价格(元)
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“重大节日纪念日”
常规价格(元)
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100元/cm2

30元/字
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1000000

500000
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2017年广告刊例

一、时间地点
2017 年 5月 18日~19日浙江 台州
二、会议内容
（1）国家智慧环保与大数据顶层设计及政策规划解读
（2）环境信息化技术新成果发布
（3）基层环保部门信息化应用实务介绍
（4）环境监管业务信息化建设成果分享
（5）台州市智慧环保建设成果现场考察
（6）企业环境管理信息化成果现场考察
三、主讲嘉宾
环保部有关机构领导、智慧环保领域知名专家、环保

大数据及信息化综合服务机构专家

四、邀请参会人员
市区县环保部门环境信息化工作主管领导、环境信

息、监察、监测、环境管理等业务科室（处、中心）负责人、技
术骨干等，全部免费参加。

五、联系方式
联系人：鹿成彬 13811038366 010-67127771

曹 雅 18912795072 010-67117995
邮 箱：1103673731@qq.com

caoy@shencai.cc
传 真：101-67160129
详情请登录中国环境网 www.cenews.com.cn，可直接

下载报名表报名参会。

基层环保部门智慧环保能力建设
研讨会邀请函

“十三五”以来，国家高度重视环境信息化建设并将其作为推进环境治理体系建设和提高环境治理能力建设的重要
抓手。目前，各地已经开始着手探索智慧环保的建设路径，破解当前智慧环保建设中存在的体制机制不顺、基础设施建
设分散、数据“孤岛”林立、信息开发利用不足、优质平台推广困难等诸多问题。为了配合国家环保中心工作，推进环境信
息化与环境管理的深度融合，推动各地环保部门智慧环保能力建设，中国环境报社决定举办“基层环保部门智慧环保能
力建设研讨会”。现将有关事项通知如下：

宜春市人大常委会委员黄
先和继续询问：宜春中心城区环
境空气质量下降最主要原因是
扬尘，发现这么多问题该由谁来
负 责 ？ 什 么 时 间 节 点 完 成 整
改？没有完成整改应该要怎么
处罚？

黄先和指出，环保局应该列
出一个清单，监督部门要对照清

单 ，时 间 节 点 一 到 ，就 去 检 查
处理。

问题直接，切中要害。徐水
云表态说：“下一步我们将紧盯
还没有整改到位的问题，加大督
查力度，督促有关责任单位抓好
整改，确保整改到位；对整改不
力的，将坚决提请纪检监察部门
启动问责程序。”

徐水云认为，今年 3 月，宜
春市空气质量优良率全省排名
第一，PM10 和 PM2.5 全省排名第
五，这说明前期工作已显成效。

徐水云表示，有市委、市政
府的高度重视，有人大的监督，
有社会各界的大力支持和各部
门的共同努力，宜春今年在全省
的排名一定会靠前。

限时完不成整改怎么处罚？

地方资讯

平邑视频监控
重点企业

本报记者季英德 通讯员杨
勇平邑报道 山东省平邑县对全
县涉水、涉气重点排污企业关键
部位安装视频监控，并与县环保
系统智慧平台联网，统一纳入综
合调度监管。一年来，企业私自
停运治污设施现象基本遏制，超
标现象减少。

据了解，目前平邑县 44 家企
业安装了视频监控全覆盖设施。
每个企业的视频监控设施主要包
括 1 部硬盘录像机、3 个高清视频
摄像头。

对涉水企业，平邑县环保局
要求每家企业安装不少于 3 个摄
像头，分别位于污水排污口、曝气
池、在线监控设备站房。其中，排
污口主要监控企业废水排放情
况，防止企业偷排偷放。曝气池
摄像头主要监控企业是否正常运
行治污设施，菌种是否正常，防止
企业为节省成本私自停运。在线
监控设备站房摄像头主要监控企
业是否存在私自进入机房、篡改
监控数据现象。

对涉气企业，每家企业也要
安装不少于 3 个摄像头，分别位
于加碱池、在线监控设备站房、信
息公示牌。其中，加碱池摄像头
主要监控企业是否按规定加入碱
液，确保治污设施正常运行。在
线监控设备站房摄像头主要是为
了杜绝企业私自进入机房、篡改
监控数据的现象。信息公示牌摄
像头主要监控企业信息公开的数
据与上传至环保局数据是否一
致。

嘉兴热浸锌
企业进园区

本报讯 浙江省嘉兴市南湖
区大桥镇的热浸锌企业通过合并
重组，成立巨鑫热浸锌有限公司，
搬迁到大桥工业园区，有效控制
了环境污染。

巨鑫热浸锌有限公司分管环
保的副总经理祖利峰说：“近来公
司引进了物理除锈技术——抛丸
清 理 机 ，投 入 30 万 元 左 右 试 生
产，不仅改变了原先生产对盐酸、
片碱等化学物质的依赖，有效控
制了对环境的污染，还能降低生
产成本，保证产品的质量，一举多
得。”

巨鑫热浸锌有限公司的前身
是南湖区大桥镇的 6 家热浸锌企
业，分散在各个村落。这几家热
浸锌企业都是高污染企业，产量
低、规模小、没有完善的环保设
施，对环境造成了严重的污染，被
当地环保部门严肃查处过。

2015 年 3 月，在当地政府和
环保部门的积极引导下，6 家企
业的老板经过多次协商，5 家企
业决定合并重组，一家企业选择
出让股权退出，成立了嘉兴市巨
鑫热浸锌有限公司，新公司搬迁
到大桥工业园区。

巨鑫公司总经理钟宝根说：
“新公司成立后，废水处理、废气
处理、布袋除尘、污泥压滤等环保
设施一应俱全，并实行良性运转，
企业在环保设备上投入近 2000
万元。加热由燃煤改用天然气，
不仅环保，而且在燃料上一年可
节省约 500万元。” 万加华

◆睢晓康

面 对 严 峻 的 大 气 污 染 形
势，河南省安阳市今年将进一
步落实责任，分类治理，重点突
破，攻坚治理大气污染。

完善制度，落实责任

安阳市委、市政府严格落
实环境保护“党政同责、一岗
双责”要求，实行市委常委分
包县（市、区）联系督导环境保
护 工 作 制 度 。 成 立 环 境 污 染
防治攻坚战指挥部，市委书记
李公乐、市长王新伟分别担任
政委、指挥长。各县（市、区）
也 都 成 立 相 应 的 专 项 工 作 领
导 机 构 。 市 人 大 开 展 大 气 污
染治理专题询问，推动各级政
府 、有 关 部 门 认 真 落 实 环 保
责任。

安阳市环境攻坚战指挥部
抽调 40 人成立 10 个督查组，对
各县（市、区）大气污染防治工
作落实情况进行 24 小时不间
断督查；市指挥部各成员单位
分行业对各自分管领域进行专
项督查；各县（市、区）成立督查
组，对本辖区内污染防控工作
落实情况进行督查。

安阳市还借鉴兰州经验，
对原有五级网格进行了完善。
全 市 设 乡 镇（街 道）网 格 117
个 、村 委 会（社 区）网 格 2399
个、村组（楼院）网格 8249 个，
每个网格配备网格长、网格员、
巡查员、监督员“一长三员”，实
行全天候巡查。

安阳市加强环保与公安联
合执法，市公安局、市环保局各
抽调 50 名执法人员，开展环保
执法专项行动。安阳市公安部
门还与环保、农业、交通运输等
部门联合执法，严厉打击环境
违法行为。

分类治理，重点突破

安阳市下大力气治理突出
环境问题。

按照环境保护部和河南省
要求，安阳把规模小、工艺差、
有污染，环评、土地、工商、质检

等手续不全、违法排污的“小散
乱 污 ”企 业 ，一 律 纳 入 整 治
范围。

今年安阳对钢铁、焦化、铁
合金、铸造、玻璃、有色金属、水
泥等 7 个行业，逐一制定升级
改造方案，力争 9 月之前全面
实现超低排放。目前，确定重
点治理项目 180 个，总投资 57
亿余元。这些项目完成后，预
计全市工业污染排放总量可下
降 50%左右。

安阳还将把排污许可作为
倒 逼 企 业 改 造 升 级 的 重 要 手
段，组织环保部门对重点企业
排 放 标 准 和 排 放 总 量 进 行 核
算，不能按期取得许可的，依法
实施停产。

今年围绕煤炭消费总量减
少 15%的目标，安阳着力推进
清 洁 取 暖 工 程 。 今 年 9 月 底
前，新建天然气锅炉调峰热源，
实施棚改供热项目 22 个。全
面加强企业用煤监管，对焦化、
钢铁、热电等重点用煤企业驻
厂监察，一一落实压煤计划。

强力推进散煤专项治理，
今年计划 7 月底前完成“气代
煤、电代煤”10 万户左右，大气
污染防治示范区范围实现“燃
煤清零”。

为控制机动车污染，安阳
市将加强机动车污染监管，实
施大货车、重型柴油车建成区
常 态 化 限 行 。 对 排 查 出 的
2951 辆黄标车，计划 8 月底前
全部淘汰。推广使用新能源车
辆，今年将新增 50辆。

在扬尘控制方面，包括民
生项目在内，所有涉气项目、
工 地 必 须 符 合“ 八 个 百 分 之
百”要求才能开工复工。对所
有工地逐个落实监督员、网格
员、管理员“三员”管理，监管
人员佩戴统一标识、全天候管
控。同时，所有渣土运输车安
装 GPS 定位，市区 255 个一万
平方米以上住建工地全部安装
了颗粒物在线监控和施工视频
监控设施。

此外，严防秸秆垃圾焚烧，
实施“天眼”工程，全市安装高
空高清探头 432 个，5 月底前将
再安装 711个。

安阳攻坚治理大气污染
整治“小散乱污”企业，升级改造重点行业


